

岡山市立

少年自然の家だより

平成30年 9月11日
岡山市北区日心寺4番地
TEL(086)294-3461
FAX(086)294-1465

<http://www.oka-shizennoie.com/>

ドキドキ！ワクワク！山の学校Ⅱ



8月9日(木)、10日(金)の1泊2日で『ドキドキ！ワクワク！山の学校Ⅱ』を開催しました。この事業は、学校行事『山の学校』に不安のある児童や保護者を対象とした事業で、山の学校で実際に行われている活動をプログラムに取り入れています。

今回は、『採火活動』『ネイチャーワーク』『キャンプファイヤー』『トリム・暗夜行路』の4つの活動をしました。

『ネイチャーワーク』では、地図と看板を頼りに山の中を歩きました。途中で道を間違えることもありましたが、地図と看板を見て、来た道を引き返し、正しいコースを歩くことができました。子どもたち同士で声を掛け合い、最後まで歩ききることができました。

『キャンプファイヤー』では、トーチの重さに苦労しながらも、点火係の働きを体験しました。レクリエーションでは、自然の家まつわるクイズをしたり、ダンスを踊ったりしました。みんなの素敵な笑顔を見ることができました！

2日目には『トリム・暗夜行路』をしました。最初、不安そうな表情をしていた子どもたちでしたが、実際に挑戦してみると、「これしたい!」、「これやろう!」とみんな積極的に活動に取り組んでいました。今回は、決められたトリムしかなかったのが、最後にはみんな少しもの足らなそうな表情が見られました。でも楽しみは本番まで取っておこうね!(^^)

1泊2日を通して、子どもたち同士、積極的にコミュニケーションを取りながら、活動に取り組みました。本番の『山の学校』も自信を持って、活動に参加できるのではないのかなと思います。また、『山の学校』で会えるのを楽しみにしています!

【担当：府川】



ネイチャーワーク



キャンプファイヤー



トリム・暗夜行路

家族でつくろう SNCⅢ (シエアリングネイチャーキャンプ)



8月23日(木)～26(日)の3泊4日で、岡山市内の小学4～6年生、中学生を対象に『家族でつくろう SNCⅢ』を開催しました。



1日目 採火活動・班のめあて決め・名札作り・新聞タワー・ロープほどこき

まず、班の友だちと一緒に採火活動!みんなで協力して火を熾しました。

次に班長を中心に班ごとに行動開始!名札作りでは、鋸を使い、リュウブの木を輪切りにしました。鋸で木を切るのに苦戦している子どももいましたが、個性あふれる名札が完成しました。夕ご飯を食べたら、夜は新聞タワーやロープほどこきで他の班と競いました。



2日目 収穫体験・ネイチャーゲーム・ツリーイング・ディスクゴルフ ロープワーク・キャンプファイヤー

午前中の収穫体験では、額から汗を流しながらも、じゃがいもをたくさん収穫しました。中には、種芋を見つけ、その臭いに顔をしかめる子どももいました。(^^) ネイチャーゲームでは自然の中に隠されている人工物を見つけ、ビンゴをめざしました。生き物の擬態や保護色についても学ぶことができました。



昼からは、ツリーイング、ディスクゴルフ、ロープワークの3つの活動のローテーション。ツリーイング

では、最初は上手く登れず、ひと苦労!しかし、徐々にコツをつかんで、最後はみんな木登り名人になりました。



夜には、みんなが楽しみにしていたキャンプファイヤー!ジェスチャーゲームをしたり、夢を語り合ったりと、火を囲んで楽しいひとときを過ごしました。

3日目 谷川体験・防災について・テント設営・古民家体験

谷川体験では、滝つぼやすべり台のアトラクションをして大はしゃぎ!



サワガニやカエルなど生き物にも触れ合うこともできました。

昼からの防災については、西日本豪雨について新聞記事から読み取り、模造紙にまとめて発表をしました。みんな真剣な表情で活動していました。

発表の後は、いよいよキャンプの醍醐味、テント設営!日が暮れるまで

に班で協力してテントをたてました。

4日目 野外炊事・長縄発表・テント片付け

最終日は野外炊事を保護者も一緒になって行いました。

美味しいカレーを食べた後は、長縄発表!毎日練習した分、みんな上手に跳ぶ事ができていました。



3泊4日、台風の影響で一部、活動は変更になりましたが、子どもたちは本当によく頑張りました!また、自然の家に遊びに来てくださいね!(^^)

【担当：岡田・白井】